

El Canciller Argentino Vignes se Reunirá con Henry Kissinger

La Entrevista se Producirá en Privado y Compensaría la Cancelada Visita Norteamericana a Buenos Aires.— El Jefe del Ejército Argentino es Huésped de Honor de Banzer

(PL, AFP y AP)

BUENOS AIRES, 5 de mayo. El canciller argentino, Alberto Juan Vignes, partió esta tarde hacia Estados Unidos, donde sostendrá una entrevista con el secretario de Estado Henry Kissinger.

Vignes debe asistir a la apertura de la Quinta Asamblea General ordinaria de la Organización de Estados Americanos (OEA), pero antes se reunirá con Kissinger, a sola, según una fuente oficial.

La entrevista se convino, se-

gún versión de medios diplomáticos locales, para compensar la reciente cancelación del programado viaje de Kissinger a Buenos Aires.

Vignes salió hoy en compañía de su colega uruguayo Juan Carlos Blanco, quien se encontraba aquí desde ayer para suscribir convenios sobre una obra hidroeléctrica común a ambos países.

Los cancilleres y ministros de Economía de Uruguay y Argentina suscribieron hoy con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) un nuevo préstamo de 95 millones de dólares para las obras hidroeléctricas de Salto Grande.

El complejo hidroeléctrico de Salto Grande es la obra de integración de mayor importancia en el terreno económico que encaran en forma conjunta Argentina y Uruguay.

HUESPED DE HONOR

Por su parte, el comandante general del ejército, teniente general Leandro Enrique Anaya, viajó hoy a Bolivia por invitación del jefe del ejército local, general de brigada Carlos Alcoveza Melgarejo.

El general Anaya visitará en el vecino país diversas instituciones militares, entre ellas el Colegio Militar de la Nación y la Escuela de Comando y Estado Mayor de Bolivia.

El oficial argentino ha sido declarado huésped de honor por el jefe del régimen boliviano, general Hugo Banzer.

¿RECAMBIO OFICIALISTA?

Entre tanto, Victorio Calabró, gobernador de la provincia de Buenos Aires, la principal de Argentina, parece surgir como figura de "recambio" en el movimiento oficialista al propugnar cambios de métodos y enfoques, en opinión de algunos observadores de la situación política del país.

Calabró, de 44 años, es el único gobernador que es a la vez dirigente del poderoso movimiento sindical considerado la "columna vertebral" del gobierno.

Sus relaciones con la oposición son buenas, algo que no ocurre entre el gobierno de la presidente Isabel Martínez y los principales partidos opositores.

Sus divergencias se plantean, aparentemente sobre todo con la corriente justicialista de derecha encabezada por el influyente ministro de Bienestar Social, José López Rega, quien es también secretario privado presidencial.

Al punto de que allegados de López Rega han comenzado a propugnar la intervención de la provincia de Buenos Aires, acusando a Calabró de adoptar una supuesta posición "débil y complaciente" ante la guerrilla.

Calabró niega la acusación y pone como prueba el notable refuerzo de la policía provincial, que ocupa un lugar destacado en la lucha antisubversiva. Pero mientras la cúpula del gobierno federal es partidaria de una represión anti-

guerrillera sin cuartel el gobernador dice que "la salida debe ser política, porque la metralla sólo aniquila los mejores esfuerzos de un país".

Con respecto a los guerrilleros "Montoneros" dice Calabró: "hay un sector de argentinos, muchos de los cuales fueron nuestros compañeros de lucha durante el exilio del general Perón que pretenden que el problema argentino sólo se resuelve con el tronar de las armas como si esa fuera la única salida a los problemas de una antigua estructura colonial". Su tono moderado difiere de las duras invectivas que los voceros del gobierno central dedican a los "Montoneros".

Mientras, varios policías fueron atacados en distintos puntos de esa provincia por grupos no identificados que les quitaron credenciales y armas reglamentarias.

En Lanús, un sargento fue herido a tiros por personas que se llevaron sus documentos.

En Villa Diamante, un cabo de la policía provincial perdió su arma en un ataque efectuado por 6 personas.

En la "ruta 205" que lleva al aeropuerto internacional de Ezeiza, el agente Juan Romero, de la policía federal, fue despojado de su arma por un grupo que luego huyó.

Entrevista de Estela Perón y Stroessner, el 25

BUENOS AIRES, 6 de mayo. (AFP) — Los presidentes de Paraguay y Argentina, general Alfredo Stroessner y María Estela Perón, se entrevistarán el 25 de este mes, en la ciudad Posadas, 1.150 kilómetros al nordeste de Buenos Aires, anuncia hoy "La Nación".

Los dos mandatarios ratificarán en esa ocasión el convenio suscrito recientemente para la construcción del puente internacional que unirá Posadas con Encarnación, Paraguay.

La versión publicada por "La Nación", fue suministrada por su corresponsal en aquella ciudad, capital de la provincia de Misiones, y agrega que la entrevista tendrá lugar con motivo de la asunción del mando del nuevo gobernador, Miguel Ángel Alterach, electo en los comicios del 13 de abril pasado.

Se agrega que Alterach ya cursó una invitación personal al general Stroessner en su reciente visita a la capital paraguaya, y que ahora falta cumplir algunos detalles por parte de las cancillerías de los dos países.

Aclara que el viaje de la señora Perón tiene por finalidad, además, poner en funcionamiento una fábrica de papel, en puerto mineral, a 100 kilómetros de Posadas y sobre el alto Paraná.

De concretarse la visita de los dos mandatarios, finaliza diciendo, será la primera vez que la señora de Perón visite misiones, mientras que el general Stroessner ha estado en ella en varias ocasiones, pues cursó estudios primarios y posteriormente residió durante un tiempo.

EXCELSIOR

Nuevo Representante de Argentina en el Consejo de UNESCO

PARIS, 5 de mayo. (EFE). El doctor Carlos Ignacio Rivas, cirujano argentino, fue elegido hoy por unanimidad miembro del consejo ejecutivo de la UNESCO, para ocupar la vacante dejada por el doctor Atilio Dell'oro Maini, fallecido en julio 1974.

En su primera intervención en el consejo, cuyas sesiones comenzaron hoy, el representante argentino dijo: "Uniré mis esfuerzos a los vuestros, para que la verdad sobre lo que es la UNESCO luzca con todo su esplendor, y para que pueda desarrollarse con mayor plenitud su acción para la evolución científica y cultural de todos los países".

EXCELSIOR

En Guadalajara, dos Diputados Argentinos Apoyan a Isabelita

GUADALAJARA, Jal., 5 de mayo.—Los diputados argentinos Agustín Alfredo Avila y Cayetano Victorino, dijeron hoy que los obreros de su país apoyan totalmente a la Presidenta María Estela Martínez de Perón.

Ambos legisladores se encuentran en esta ciudad para ultimar los detalles de la próxima visita que hará a México la mandataria argentina.

Según los diputados, la violencia y el terrorismo "son desgraciadamente fenómenos mundiales y no privativos de la sociedad argentina", y agregaron que "tal vez se deban a una serie de inconformidades que existen en todos los medios sociales".

Los legisladores, que durante su visita a esta ciudad se entrevistaron con el gobernador Alberto Orozco Romero y autoridades estatales y municipales, dijeron que Isabelita vendrá a México probablemente el próximo mes, durante los festejos del Año Internacional de la Mujer.

EXCELSIOR

Borges Escribió por vez Primera una Novela de Amor, Según "Le Figaro"

PARIS, 5 de mayo. (EFE) "El término borgiano", en diferentes lenguas se ha convertido en un adjetivo con sentido bien definido", dice en su primera página "Le Figaro Littéraire", destacando que la primera edición de las obras completas de Jorge Luis Borges ha sido "devorada" enteramente en pocos días, y que "las universidades de Europa, de los Estados Unidos y de Australia esperan con impaciencia a su autor".

En la extensa entrevista exclusiva, Borges informa que su primer trabajo de este año es un libro de novelas fantásticas titulado "Libro de Arena". Una de esas novelas es una historia de amor, "La primera —dice— que he escrito en mi vida". Se titula "Ulrica" y es la historia de un hombre maduro que ama a una jovencita. "Ligeramente fantástica y un poco triste", según Borges.

También revela el escritor argentino que tiene en preparación diferentes textos. Uno de ellos, "Antología de mis Preferencias Poéticas". "Hubiera preferido que mi elección se efectuara entre textos de lenguas diferentes —comenta—, pero es una solución falsa, porque lo que yo prefiero es el original y no la traducción al español". "La propiedad de la poesía es la de ser intraducible", indica. Luego informa que ha propuesto hacer un volumen limitado de la selección a las obras en español

y agregando algunos textos en portugués.

El reportaje abarca diversos temas del ámbito borgiano. La muerte, por ejemplo, que en opinión de Borges "es la esperanza de cesar totalmente, una esperanza tan fuerte que es ya una certidumbre".

Odile Baron Supervielle, autora del reportaje, pregunta a Borges qué le atrae de la mujer, ahora que no puede verla más. "No es importante no verla —responde el poeta—. Se siente la presencia de la mujer de la misma manera que la del mar o la de la belleza. El simple hecho de saber que estamos hablando a una mujer y no a un hombre crea una especie de ambiente que sin exageración puede calificarse de Mágico. Yo no sé por qué, pero es así. Puede que sea porque sentimos que se trata de un ser esencialmente diferente".

NOVEDADES

En Junio Podría Llegar a México la Señora Perón

Por LUIS ARTURO SERRANO

GUADALAJARA, Jal., May. 5.— Dos legisladores argentinos pertenecientes a la Confederación General de Trabajadores, anunciaron hoy en esta ciudad que las cancillerías de México y Argentina están afinando los preparativos para la visita oficial que hará a nuestro país la presidenta María Isabel Martínez, en reciprocidad a la que realizó el año pasado el presidente Luis Echeverría.

Los diputados Agustín Alfredo Avila y Cayetano Victorino dijeron que no se ha fijado aún la fecha para la visita, aunque advirtieron que ésta podría realizarse en el transcurso de junio próximo con motivo de la celebración central en México del Año Internacional de la Mujer.

Los legisladores llegaron hoy a Guadalajara en visita oficial y después de entrevistarse con autoridades estatales y municipales afirmaron en rueda de prensa que la violencia y el terrorismo no son privativos de Argentina sino que constituyen un fenómeno mundial contemporáneo.

Aseguraron luego que los principales dirigentes de la CGT y el sector obrero en general respaldan la política de la presidenta Isabel Martínez, y apoyarán su gestión.

El Ejército Argentino Estableció un Control Total del Campesinado

Como Parte de las Operaciones Contra Insurgentes Serán Enlistados Todos los Obreros Agrícolas de Tucumán.— El Radicalismo Afirma que Córdoba ha Sido Convertida en un Laboratorio del Fascismo

(AP y PL)

BUENOS AIRES, 6 de mayo. Los trabajadores azucareros de la provincia de Tucumán, mil 400 kilómetros al norte, deberán ser registrados y sus nombres enviados a los jefes militares y policiales cuando comience la zafra.

La decisión fue tomada por el comando de la Quinta Brigada de Infantería, que hace más de 2 meses opera con 6 mil 500 efectivo armados en acciones antiguerrilleras.

El comando militar hizo saber que las tropas intervendrán "para asegurar la paz en la zona perturbada", pero que "no interferirán en las actividades azucareras al iniciarse la cosecha".

"Además (los partones), deberán denunciar ante esas mismas autoridades toda ausencia injustificada e informar de inmediato sobre cualquier alteración del orden", dice el documento militar.

La Quinta Brigada de Infantería, está operando desde el 9 de febrero pasado en Tucumán contra fuerzas guerrilleras del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

EL MAYOR PRESTATARIO DEL BID

Entre tanto, se informó que Argentina será en 1975 el principal prestatario del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) con créditos por 200 mi-

llones de dólares, según declaró el presidente de esa institución, Antonio Ortiz Mena.

El funcionario del BID asistió ayer a la ceremonia en la que los gobiernos de Argentina y Uruguay suscribieron el documento de un crédito por 95 millones de dólares, que el BID otorgó para la obra hidroeléctrica binacional de Salto Grande.

INTERPELACION MINISTERIAL

Por otro lado, la Unión Cívica Radical (UCR), principal partido opositor, pidió a sus legisladores nacionales que interpeleen al ministro del Interior Alberto Rocamora, sobre los "planes corporativistas de corte fascista", del interventor federal en la provincia de Córdoba.

El interventor, brigadier Raúl Lacabanne, de derecha, provocó enérgicas reacciones de la oposición cuando el jueves en su mensaje inaugural del período de sesiones de la legislatura de Córdoba anunció un nuevo "sistema de representación".

Córdoba, en el centro del país, es un permanente centro de inquietud política y sindical.

El Comité Nacional del radicalismo, reunido 2 días después, dio mandato a los legisladores partidarios para que interpeleen al ministro Rocamora

—de quien legalmente depende el interventor Lacabanne— y pidan aclaraciones sobre dicho proyecto, al cual calificó de "corporativista".

El ex diputado Carlos Becerra, uno de los dirigentes del sector izquierdista de la UCR, declaró que "Córdoba ha sido tomada como banco de pruebas para un gobierno totalitario con matices fascistas".

PRESOS Y PROFUGOS

Mientras, 4 uruguayos fueron apresados en las afueras de Buenos Aires por la policía, que los acusa de poseer explosivos, armas y material ideológico de izquierda.

Los detenidos son Nelson Hernández, Nancy Benavides, Zelmira Bellusci y Roberto Etchart.

En la provincia de El Chaco, mientras tanto, la policía continúa la búsqueda de 13 supuestos guerrilleros peronistas de la organización Montoneros, a los que responsabiliza por una serie de acciones de los últimos meses.

Entre los guerrilleros buscados figura Fernando Vaca Narvaja conocido como "Gustavo" y jefe de la organización en esa región.

Vara Narvaja figuraba, hace 3 años, como uno de los jefes máximos de la organización Montoneros. En agosto de 1972 se fugó de la prisión de Rawson junto a otros 5 jefes guerrilleros de diferentes organizaciones.

En la provincia de Mendoza, mil kilómetros al oeste de Buenos Aires, la policía intenta esclarecer 14 crímenes cometidos en los últimos meses.

Por su parte, familiares y abogados de un grupo de militantes del peronismo de izquierda que se encuentran detenidos denunciaron, en rueda de prensa, irregularidades en el trámite legal y procesal.

Los presos son Dardo Cabo, dirigente del Partido Peronista Auténtico, Juan Carlos Dante Gullo, dirigente de la Juventud Peronista, Emiliano Costa, dirigente de la Juventud Trabajadora Peronista, Roberto Bottarini, Armando Cernadas, María Cristina Rodríguez, Héctor ~~Buratto~~ y Ricardo Quidkerk.

Uno de sus abogados defensores, Miguel Ángel Radrizzani Goñi, responsabilizó al juez federal Jorge Luque por "no haber actuado con celeridad" y sostuvo que "todos los detenidos sufrieron tortura".

Exigen los Radicales Argentinos una ley que Obligue a los Ministros a Informar a Diputados

BUENOS AIRES, 6 de mayo (Latin)—El radicalismo, la mayor fuerza política de oposición en Argentina, lanzó aquí su más duro y serio intento por fiscalizar las actividades del gobierno, al pedir que se tramite en el Congreso un proyecto mediante el cual se ordena a todos los ministros de Estado que concurren ante el Poder Legislativo a rendir cuenta de sus actividades.

El proyecto —divulgado por el boletín legislativo del día 24 de abril y distribuido hoy— de ser aprobado llevaría a los ocho secretarios de Estado a comparecer obligatoriamente ante el Congreso para responder las preguntas de los parlamentarios.

A los ministros del Interior y de Defensa Nacional, Alberto Rocamora y Adolfo

Savino, y al de Justicia, Antonio Benítez, la requisitoria propuesta por los radicales les ordenaría dar cuenta acerca de la vigencia del estado de sitio en Argentina, y de la violencia política imperante, además de las medidas represivas adoptadas.

Sobre el estado de sitio los radicales demandaron explicaciones sobre los motivos que justifican mantener dicha medida de excepción y "los nombres de las personas detenidas a disposición del Poder Ejecutivo".

Isabelita no Tiene Pensado ir a México

BUENOS AIRES, 6 de mayo. (AFP)—La Presidenta de Argentina, María Estela Perón, no tiene previsto viajar en breve a México, anunció ayer el canciller de este país, Alberto Vignes. Desmintió así la versión publicada el sábado pasado por algunos periódicos argentinos, en el sentido de que la señora Perón viajaría a fines de junio próximo a México, invitada especialmente para asistir a la ceremonia oficial del "Año Internacional de la Mujer", que se efectuará en esa capital.

13

Huelga de Arbitros en Argentina Hasta que Liberen al Silbante Jorge Alvarez

BUENOS AIRES, 6 de mayo (Latin) -- Los árbitros argentinos decidieron no dirigir partidos hasta que se produzca la liberación del juez Jorge Alvarez al tiempo que el medio futbolístico local se ve convulsionado por uno de los episodios más críticos de toda su historia.

Alvarez dirigió el encuentro que el domingo empatados, 2 a 2, en la ciudad de Rosario, Newell's Old Boys y Ferro Carril Oeste por la vigésima fecha del certamen Metropolitano. Al concluir el juego, que Ferro empató sobre la hora con un penal, Alvarez fue detenido acusado de "fraude deportivo" por su presunta parcialidad en favor del equipo visitante, según la información policial.

La decisión de la policía se basó en la denuncia de un aficionado, Hugo Temperini, amparada en un artículo del Código de Faltas de la provincia de Santa Fe que posibilita la detención de un árbitro si se considera que no ha actuado en forma eficiente.

Al mismo tiempo, Alvarez quedó internado en un hospital rosarino a raíz de una herida por una piedra arrojada desde las tribunas y que en principio le había provocado desprendimiento de retina del ojo izquierdo.

La Asociación Argentina de Arbitros dispuso anoche un paro de repudio por la detención de Alvarez, lo cual pone en peligro la fecha del próximo fin de semana. Además, exige que la Legislatura de Santa Fe derogue el artículo de marras, juzgando una arbitrariedad que se disponga el arresto de un juez si unilateralmente se estima que ha cumplido un desempeño deficiente.

Por otra parte, la policía rosarina había detenido a los jugadores

de Ferro, Oscar Luraschi, Juan Dominhgo Rocchia y Hector Arregui, acusados de efectuar "gestos obscenos" al público cuando terminó el partido.

Pero los jugadores fueron puestos en libertad ayer, tras declarar ante el juez, y ello derivó en un alivio de la tensión existente en la entidad Futbolístico Argentino Agremiados (FAA) que había anticipado también su decisión de decretar una huelga.

Este mediodía se dijo que el gobernador de Santa Fe, Carlos Sylvestre Bagnis, había mediado en el conflicto con dirigentes de la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) y de la Asociación de árbitros.

Pero ninguna solución oficial se dio a conocer luego de las reuniones entre el funcionario y los dirigentes.

Se cree que el problema será superado parcialmente cuando Alvarez recupere su libertad al promediar la semana, una vez dado de alta en el sanatorio donde se asiste.

En cambio, se mantendrá el conflicto arbitral con la Legislación santafecina, puesto que los jueces, en el comunicado difundido anoche, anticiparon que no van a dirigir en esa provincia "hasta que no se derogue el artículo en discordia".

De todas formas, el conflicto no afecta al partido que deben sostener esta noche Rosario Central e Independiente por las semifinales del Grupo Atlántico de la Copa Libertadores de América. El mismo será controlado por una terna extranjera que componen Rafael Herzmazabal (Chile), Mario Canessa (Colombia) y Roque Gerullo (Uruguay).

ULTIMAS NOTICIAS

5 Argentinos Asesinados

Implacable Guerra Entre Izquierdas y Derechas

BUENOS AIRES, 8 de mayo (AP)—El hijo de un dirigente sindical izquierdista y otras cuatro personas fueron asesinadas hoy en episodios vinculados por fuentes policiales con la violencia política en el país.

Alfredo M. Ongaro, de 21 años, murió acribillado a balazos por desconocidos cuando transitaba por la localidad de Villa Madero, a unos 5 kilómetros al oeste.

Era hijo de Raymundo Ongaro, dirigente izquierdista del

gremio de tipógrafos, preso en la cárcel de Villa Devoto desde diciembre pasado. Alfredo solía acompañar a su padre en sus tareas gremiales y políticas y militaba en las filas de izquierda peronista.

Raymundo Ongaro era secretario general de la Asociación

De confirmarse esa presunción el número de muertos por móviles políticos en lo que va del año ascendería a 203. Una cifra similar de víctimas hubo entre julio y diciembre del año pasado.

Uno de los cadáveres fue hallado en las afueras de la capital provincial de Tucumán, a unos 1,700 kilómetros al norte. La víctima aún no fue identificada; tenía las manos atadas a la espalda y un trapo en la boca.

Otros dos cuerpos fueron encontrados también acribillados a balazos en las vecinas localidades de General Sarmiento y Moreno. Fueron identificados por la policía como Bernardino Gómez, de 33 años, y Clara Romero, de 29. Se ignora su ideología política aunque fuentes policiales entienden que podrían ser activistas gremiales o políticos.

La otra víctima yacía en un camino que converge a la localidad de Tigre, a 20 kilómetros al norte, y aún no fue identificada. El cadáver presentaba numerosos impactos de bala, dijo la policía.

Mientras tanto, fueron hoy velados los restos del obrero textil Juan Ricardo Casalonga, de 48 años, asesinado ayer a balazos por siete desconocidos que previamente lo habían secuestrado junto con su hijo, que luego fue liberado. La víctima estaba vinculado con sectores de izquierda que gestionan mejoras salariales en la empresa donde trabajaba.

Con motivo de la violencia política en el país, el bloque de diputados de la Unión Cívica Radical (UCR), principal partido opositor, aguarda una respuesta a su decisión de interpelar a los ocho ministros del Poder Ejecutivo.

Por otra parte, la Asociación de Periodistas de Buenos Aires (APBA) anunció su decisión de realizar un paro de actividades la próxima semana en caso de que no aparezca la periodista Ana Guzzetti, secuestrada hace una semana por desconocidos en pleno centro de esta ciudad. La huelga sería por 24 horas.

Gráfica Bonaerense, disuelta por el gobierno en septiembre pasado.

La policía informó que hoy fueron hallados los cadáveres de otras cuatro personas aparentemente víctimas de la ola de violencia política proveniente de sectores de izquierda y derecha.

Las autoridades policiales, por su parte, desmintieron que se hubieran registrado defunciones e ignoraban la situación de los desaparecidos.

Dirigentes estudiantiles iniciaron anoche gestiones ante representantes de distintos partidos políticos para abogar por la seguridad de los cinco jóvenes.

La APBA dijo que "teme seriamente" por la vida de la señorita Guzzetti, de 33 años, quien trabajó para el clausurado diario "El Mundo". El año pasado fue procesada por instancias del entonces Presidente Juan D. Perón cuando en una conferencia de prensa le sugirió que los crímenes y atentados serían obra de "fuerzas parapoliciales".

! Los alumnos, se indica, habían sido arrestados por personas vestidas de civil, cuando se dirigían juntos con otros estudiantes al decanato de la facultad.

Exclusiva Obrero Textil Muerto en Argentina; Temo por la Suerte de la Diarista Secuestrada

BUENOS AIRES, 7 de abril. (AP)—Un obrero textil izquierdista fue asesinado hoy a balazos por siete desconocidos, mientras la Asociación de Periodistas de Buenos Aires (APBA) expresaba su inquietud por la suerte de la periodista Ana Guzzetti, secuestrada hace una semana.

La policía dijo que Juan Ricardo Casalonga, de 48

años, fue muerto a tiros por siete desconocidos que previamente lo habían secuestrado de su domicilio, junto con su hijo Juan Carlos, de 17 años, quien luego fue liberado.

El cadáver de Casalonga apareció en un despoblado lugar de la localidad de Villa Delina, a unos 15 kilómetros al norte. La víctima trabaja

ba en la fábrica textil Sansón, donde se informó que no hay ningún conflicto laboral con los empleados. Fuentes extraoficiales informaron sin embargo, que Casalonga estaba vinculado con sectores de izquierda, que han estado agitando a los obreros para que pidan aumentos de salarios.

Por su parte, la Asociación de Periodistas de Buenos Aires dijo que teme seriamente por la vida de la periodista Guzzetti, de 33 años, que fue secuestrada hace una semana en pleno centro de la capital, por un grupo de pistoleros.

En La Paz, Bolivia, el jefe de las fuerzas armadas argentinas, general Leandro Añaya, desmintió rumores de que el ejército argentino esté realizando maniobras para volver al poder. "El ejército de mi país es respetuoso de las leyes, de la constitución y de la majestad de la presidencia de la nación", aseguró el militar.

NOVEDADES

Asesinato en Buenos Aires

BUENOS AIRES.—Un obrero textil izquierdista fue asesinado ayer a balazos por siete desconocidos, mientras la Asociación de Periodistas de Buenos Aires expresaba su inquietud por la suerte de la reportera Anna Guzzetti, secuestrada hace una semana.

EL DÍA

Temor en Argentina por la Vida de la Periodista Ana Guzzetti

Se Encuentra Secuestrada Desde Hace una Semana

(AP, PL y UPD)

BUENOS AIRES, 7 de mayo.—Un obrero textil izquierdista fue asesinado hoy a balazos por 7 desconocidos, mientras la Asociación de Periodistas de Buenos Aires (APBA) expresaba su inquietud por la suerte de la periodista Ana Guzzetti, secuestrada hace una semana.

Ambos episodios son parte del clima que motivó un pedido de interpelación por parte del bloque de diputados de la Unión Cívica Radical a los 8 ministros del Poder Ejecutivo.

La policía dijo que Juan Ricardo Casalonga, de 48 años, fue muerto a tiros por 7 desconocidos que previamente lo habían secuestrado de su domicilio junto con su hijo Juan Carlos, de 17 años, quien luego fue liberado.

El cadáver de Casalonga apareció en un despoblado lugar de la localidad de Villa Delina, a unos 15 kilómetros al norte. La víctima trabajaba en la fábrica textil Sansón, donde se informó que no existen conflictos con los empleados. Fuentes extraoficiales expresaron que Casalonga estaba vinculado con sectores de izquierda que solicitaban aumentos salariales y otras reivindicaciones.

Mientras tanto, voceros del plenario de delegados de la asociación de periodistas de Buenos Aires (APBA), denunciaron que el gremio teme seriamente por la vida de su secuestrada colega Ana Guzzetti.

La señora Guzzetti —ex redactora del diario izquierdista El Mundo que el gobierno clausuró en 1974 bajo cargos de convivencia con la guerrilla— fue secuestrada aquí el miércoles último, en plena calle, por un grupo de desconocidos.

En una conferencia de prensa ofrecida anoche, los delegados dijeron, además, que trabajadores gráficos y redactores de varios periódicos han recibido nuevas amenazas de muerte

de la banda ultraderechista clandestina "triple A".

INTERPELACION PARLAMENTARIA

Respecto al pedido de interpelación parlamentaria de la UCR, fue considerada como síntoma del enfrentamiento de relaciones entre esa fuerza política y el gobierno. La Cámara de Diputados inició hoy su período ordinario de sesiones. El proyecto de resolución está firmado por Antonio Troccoli, jefe de la bancada de diputados radicales y cercano colaborador del jefe de la UCR, Ricardo Balbín.

Los temas sobre los cuales los legisladores de la oposición desean interrogar a los ministros del Interior, Justicia, Defensa Nacional, Economía, Trabajo, Educación, Relaciones Exteriores y Bienestar Social, abarcan una serie de cuestiones que tanto la UCR como la mayoría de los partidos no peronistas consideran como reveladores de un apartamiento gubernamental de "coincidencias y pautas programáticas" concertadas con el extinto presidente Juan D. Perón. Se refieren a la aplicación del estado de sitio, al problema de la violencia y su represión, a la libertad de expresión, a la política gubernamental hacia las universidades y la educación en general, a temas económicos y a la política exterior del Estado argentino.

En otro orden de medios En Villa Constitución, distante 240 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, proseguía la huelga declarada el 20 de marzo por unos 5 mil obreros en reclamo de la liberación de unos 50 dirigentes y militantes del sindicato metalúrgico.

El gobierno dispuso la semana pasada la liberación de 12 de los detenidos, pero los huelguistas reclaman la excarcelación de todos para levantar el paro.

Debido a que Villa Constitución es uno de los más importantes proveedores de las industrias automotriz y de la construcción, amenaza paralizar estos dos sectores.

Solidaridad con los trabajadores

Cuando falleció el presidente Perón el Movimiento Justicialista perdió su único elemento aglutinador y se dividió definitivamente en varias fracciones que iniciaron una franca y abierta lucha por el poder, reflejando de esta manera las contradicciones internas de una organización subordinada al caudillismo y que desde hace tiempo revelaban la ausencia de un programa nacional revolucionario que hiciera posible la transformación del país con o sin el general Perón.

Por otra parte, ciertos indicios relativos a la sucesión presidencial y algunas inquietantes manifestaciones en la conducta de los que asumían el papel de herederos políticos de Perón, hacían sospechar que las fuerzas ocultas intentaban frustrar el proyecto histórico de la segunda independencia de Argentina. Por estos y otros motivos, todos ellos fundados en una antigua y estrecha solidaridad con las luchas de los trabajadores, me pareció necesario y correcto sumarme al movimiento de apoyo latinoamericano a la continuidad constitucional que debía y debe garantizar las libertades democráticas de un pueblo hermano y tan caro en mi afecto como es el pueblo argentino.

Ahora bien, la continuidad constitucional supone necesariamente el reconocimiento y respeto al derecho de disentir, dentro de un régimen de derecho y en ejercicio de

las libertades democráticas que la Ley Fundamental consagra. Cuando estas condiciones no existen y el diálogo, el convencimiento o la persuasión son barridos por una represión que desata cada día una mayor violencia, quiere decir que la llamada continuidad constitucional se ha vuelto una ficción y un engaño, porque las normas jurídicas son violadas y se hace escarnio de la justicia en nombre de una legalidad que sirve de pretexto para los actos de poder de un gobierno autoritario.

Esto es lo que viene sucediendo desgraciadamente en la República Argentina. Mientras la presidente de la República proclamaba en el Congreso el pasado día 10 de mayo que "para un argentino no debe haber nada mejor que otro argentino", los voceros de las fracciones ultraderechistas del peronismo oficialista pregonaban que "el mejor enemigo es el enemigo muerto". Esta siniestra apología del crimen y de la muerte, tan propia de la mentalidad fascista, muestra la verdadera fisonomía de esas fuerzas antidemocráticas que ya no están tan ocultas. El número de víctimas de la demencia criminal es tan grande que el registro de las atrocidades cometidas impunemente desde la muerte de Perón a la fecha, seguramente es mayor a los datos que publica la prensa.

Aunque la presidente Isabel Martínez invocó el nombre del general Perón para manifestar su deseo de "concretar una revolución en paz y una definitiva comunicación fraternal entre todo el país", los hechos concretos están demostrando que no es sincero el "anhelo de unidad y solidaridad" expresado con motivo de la inauguración del período ordinario de sesiones del Congreso. Ahí está el caso de los trabajadores metalúrgicos de Villa Constitución para quienes la "unidad" y la "solidaridad" que ofrece el gobierno son palabras vacías.

Cuando desde los balcones de la Casa Rosada se ofrecía la felicidad y la tierra prometida en la concentración del día 10 de mayo, los metalúrgicos cumplían los 42 días de huelga, en tanto que las agresiones y apresamientos de trabajadores continuaban. A la fecha ya transcurrieron 49 días en total, sin que se vislumbre una solución justa a las demandas de los obreros que reclaman, además de las mejoras salariales, la devolución del local de la Unión Obrera Metalúrgica y el pago de los salarios por los días de huelga.

Es cierto que el paro afecta a la industria del acero y a otros sectores de la producción, pero como el desarrollo cuantitativo posterga o suprime los derechos sociales, la clase obrera no puede claudicar en su lucha contra la explotación capitalista y la política económica antinacional y

antiobrera. Es por esto que los trabajadores se mantienen firmes en su decisión de mantener la huelga y en su propósito de combatir por la independencia económica de la Argentina. Mas las amenazas continúan y el 2 de mayo pasado, de acuerdo con la rutina trágica, la policía trataba de identificar a los cadáveres calcinados que se encontraban en un automóvil que llevaba placas con matrícula de Villa Constitución. Nuevos crímenes cometidos con el abominable escudo de la AAA y que seguramente quedarán también impunes, porque hasta la fecha el gobierno no ha descubierto ni castigado a los culpables de ninguno de esos horribles asesinatos, reveladores de una barbarie que nadie es capaz de imaginar en una nación que supo destacarse por su cultura y respeto a la dignidad humana.

Pero no son los metalúrgicos los únicos trabajadores que sufren la represión, también los periodistas independientes y democráticos son amenazados de muerte, al igual que los artistas e intelectuales progresistas. Una periodista, Ana Guzetti, que fue redactora del diario *El Mundo*, clausurado por el gobierno en 1974, fue secuestrada presumiblemente por la Triple A, razón por la que la Asociación de Periodistas de Buenos Aires (APBA) demandó su libertad y anunció un paro general en caso de que sea asesinada por sus captores. Al norte del país, en la provincia de Tucumán, miles de trabajadores azucareros son registrados para su control por los mandos militares. Y en Córdoba, según denuncias recientes, los planes corporativistas de corte fascista del interventor federal pretenden liquidar la resistencia de los combativos trabajadores de la zona.

A pesar del panorama sombrío el movimiento obrero revolucionario no retrocede ni claudica, primero porque tiene la razón de su parte y porque cuenta con la solidaridad de todos los latinoamericanos en su lucha por la defensa de la verdadera democracia, la justicia y la libertad.

Héctor A. Murena Falleció Anteayer en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 7 de mayo. (Latín)—Héctor A. Murena, uno de los críticos y pensadores más sólidos de la literatura argentina, falleció ayer aquí a los 52 años, víctima de una afección cardíaca.

Como flamante egresado de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Buenos Aires, a los 25 años de edad Murena deslumbró a la crítica de su país en 1948 con su primer ensayo "Reflexiones Sobre el Pecado Original de América".

El escritor, que transitó también terrenos del periodismo, desarrolló una notable capacidad de creación en poesía, ensayo, novela y teatro.

Entre sus novelas más destacadas, algunas traducidas a varios idiomas, figuraron "La Fatalidad de los Cuerpos" (1955), "El Centro del Infierno", "Las Leyes de la Noche", "Epistolaria", "Polispucón" y "Gaiña Muerte".

Gran parte de su creación poética: su poemario "La Vida Nueva" obtuvo vasto renombre en Italia y Alemania; figuró, a lo largo de varios años, en las páginas de "La Nación", decano del periodismo argentino.

Héctor Alvarez Murena era, al morir, director de la filial argentina del Congreso por la Libertad de la Cultura.

Filmarán en Uruguay un Cuento del Escritor Argentino Jorge Luis Borges

MONTEVIDEO, mayo 7. (AFP)—El director cinematográfico argentino Héctor Olivera, que realizó las películas "La Patagonia rebelde" y "Las venganzas de Beto Sánchez", filmará en Uruguay una película basada en el cuento de Jorge Luis Borges "El muerto".

Los exteriores de la película, una coproducción argentino-española, serán filmados en los departamentos de Colonia y Tacuarembó, ya que la acción del cuento del escritor argentino se desarrolla en el Uruguay de 1860.

Al efecto, ayer arribaron a Colonia el equipo de filmación y los artistas argentinos Thelma Biral, Juan José Ca-

mero y Raúl Lavie, así como el director Olivera y el productor Fernando Ayala.

Además actuarán el español Francisco Rabal, el uruguayo Rey Charol y los argentinos José María Gutiérrez y Jorge Villalba.

Olivera declaró que la ciudad de Colonia había sido elegida para la filmación de exteriores debido a que es uno de los pocos lugares que conserva intactos vestigios de la época de la colonización española a que se hace referencia en el cuento de Borges.

El productor Fernando Ayala declaró por su parte que "El muerto" será una de las películas más costosas del cine argentino (cerca de 300.000 dólares).

Se Solucionará el Problema de los Arbitros, en Argentina

BUENOS AIRES, 7 de mayo. (AP)—Después de una entrevista con altos funcionarios de la nación, el presidente de la Asociación del Fútbol Argentino (AFA), expresó su optimismo en el sentido de que el conflicto con los árbitros se solucionará en breve.

David Bracuto, titular de la entidad madre del fútbol, conversó en la subsecretaría de deportes de la nación con Oscar Traversi, titular de la repartición y Virgilio Cappacconi, director nacional de deportes. A la reunión se incorporaron después el director general de deportes de la provincia de Santa Fe, Rubén Epelbaum, otros funcionarios y varios miembros del comité ejecutivo de la AFA.

El conflicto se suscitó a raíz de la aplicación de un edicto de alcance provincial, el domingo último, después de un encuentro de fútbol en Rosario, 350 kilómetros al norte de aquí. Un espectador, invocando el edicto, denunció el arbitraje del referi Jorge Alvarez como parcial, lo que motivó la detención del juez que, además, resultó herido en un tumulto que se suscitó al término del cotejo.

ULTIMAS NOTICIAS

La Violencia en sus Canchas lo Hace Tambalearse

Rosario Será Subsede del Mundial de 78, Insiste el Alcalde; "Defenderemos ese Derecho", Asegura

BUENOS AIRES, 8 de mayo. (PL)—El alcalde de la ciudad de Rosario manifestó que a pesar de los incidentes registrados el domingo último, durante un encuentro futbolístico, "defenderá el derecho de la ciudad para ser subsede del Campeonato Mundial de 1978".

El Intendente Rodolfo Ruggeri, envió un telegrama al Secretario de Estado de Deporte y Turismo, Pedro Eladio Vázquez, y al titular de la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) David

Bracuto, con esos conceptos.

A este último le recrimina recientes declaraciones en el sentido de que a causa de los violentos episodios ocurridos durante el partido de Primera División entre los equipos de Newell Old Boys y Ferrocarril Oeste, la ciudad podría perder la condición de subsede.

El escándalo se desató cuando los simpatizantes del equipo local (Newells) demostraron su disconformidad con el arbitraje, arrojando todo tipo de proyectiles a la

cancha, uno de los cuales dio en el ojo izquierdo del juez que dirigió el encuentro, Jorge Alvarez.

A raíz de esta situación, zado, pero cuando abandone el nosocomio será apresado y juzgado, porque según las autoridades rosarinas, incurrió en "fraude deportivo".

Raíz de esta situación, la Asociación Argentina de Árbitros dispuso efectuar un paro de actividades hasta que Alvarez sea liberado, por lo que este fin de semana no podrá disputarse la 21a. fecha

del campeonato metropolitano.

El club Ferrocarril Oeste, de esta capital, anunció que "rompió relaciones" con su colega Rosarino "hasta tanto no sean removidas las autoridades actuales".

El titular del club rosarino, Armando Botti, declaró que "el intento de agredir a un árbitro es un hecho común aquí y en cualquier parte del mundo".

"Lo que pasó en Rosario —agregó— no fue más que eso, con un saldo lamentable.

MAYO 9 1975

EL DIA

ASESINARON EN BUENOS AIRES AL HIJO DEL LIDER SINDICAL RAIMUNDO ONGARO

BUENOS AIRES, 8 de mayo.—En la madrugada de hoy fue hallado en un suburbio de esta capital el cadáver acribillado de Alfredo Ongaro, hijo del lider sindical peronista Raimundo Ongaro, quien se encuentra en prisión sin proceso desde diciembre de 1974. Por otro lado, allegados a la periodista Ana Guzzetti informaron que la profesional fue hallada luego de 15 días de secuestro, y se encuentra hospitalizada a consecuencia de las torturas que le produjeron sus captores.

EL DIA

Asesinan en Argentina a un Hijo del Sindicalista Raimundo Ongaro

Mientras el Dirigente Obrero Está en Prisión sin Proceso, Secuestran y da Muerte a su Hijo Alfredo.— Reapareció Torturada la Periodista Ana Guzzetti

(UPL, AP y PL)

BUENOS AIRES, 8 de mayo.—El terrorismo cobró hoy otra vida en la Argentina, al aparecer acribillado a balazos el cadáver de un hijo de Raimundo Ongaro, el más importante líder sindical peronista izquierdista que está detenido desde hace más de 6 meses acusado de presuntas actividades subversivas.

Ongaro, de 49 años, fue detenido el 29 de octubre en un departamento de esta capital con su esposa y otras 3 personas. La esposa de Ongaro fue liberada poco después, pero los otros 4 acusados fueron procesados.

Dos meses después un juez absolvió a los 4. Las 3 mujeres recuperaron su libertad pero Ongaro quedó detenido a disposición del gobierno en virtud del estado de sitio, que autoriza al poder ejecutivo a practicar detenciones sin orden judicial.

Ongaro fue detenido pocas semanas después que el gobierno disolvió el sindicato que encabezaba, la Federación Gráfica Bonaerense (FGB), la cual agrupaba a unos 25 mil trabajadores gráficos de esta capital, bajo la acusación de es-

tar "involucrado en la sedición".

La disuelta e ilegal Federación Gráfica Bonaerense declaró esta noche un paro por 24 horas a cumplirse mañana en repudio del asesinato del hijo de Raimundo Ongaro, dice un comunicado de la entidad.

El hijo de Ongaro, Alfredo, de 21 años, fue encontrado esta madrugada acribillado a balazos en un suburbio de esta capital.

Otros 4 cadáveres fueron hallados hoy en diferentes partes de la Argentina. En las afueras de la ciudad de Tucumán, se encontró un cuerpo masculino con las manos atadas a la espalda y un balazo en la cabeza.

Tres cuerpos ametrallados se hallaron en las localidades bonaerenses de General Sarmiento, Moreno y Tigre.

APARECIO TORTURADA ANA GUZZETTI

Entre tanto, la periodista Ana Guzzetti, que había sido secuestrada hace 15 días por desconocidos, apareció hoy con signos de violencia, informaron sus allegados.

La víctima, de 33 años, fue abandonada en el norte de Buenos Aires y luego fue internada en una clínica de la capital con signos de haber sido torturada.

NUMEROSOS CONFLICTOS

Por otro lado, unos 300 mil pequeños y medianos productores agropecuarios paralizarán este mes sus actividades comerciales durante 3 días en todo el país, en protesta contra lo que describen como "grave deterioro" de la situación del campo.

En anuncios publicados hoy en los diarios locales las entidades Confederaciones Rurales Argentinas (CRA) y Federación Agraria Argentina (FAA), dijeron que el paro del 19 al 21 de este mes fue dispuesto ante la ausencia de una política económica "que permita planificar el desarrollo de la actividad agropecuaria".

Mientras, los trabajadores de los ferrocarriles subterráneos de esta capital anunciaron hoy que mañana harán un paro de actividades de 24 horas en demanda de mejoras salariales.

Los trabajadores del transporte de la ciudad de Paraná, 450 kilómetros al norte de aquí, amenazaron con paralizar las actividades si no son liberados de 4 de sus dirigentes apresados ayer por presuntas infracciones a la Ley de Seguridad.

La Asociación Argentina de

Actores y el Sindicato de Músicos comenzaron esta mañana un paro conjunto de 72 horas en el Canal 11 de televisión de esta capital, ante la falta de pago de los sueldos de sus afiliados.

La Asociación Argentina de Actores y el Sindicato de Músicos comenzaron esta mañana un paro conjunto de 72 horas en el Canal 11 de televisión de esta capital, ante la falta de pago de los sueldos de sus afiliados.

En relación con el conflicto metalúrgico en la localidad de Villa Constitución, 300 kilómetros al norte de aquí trascendió que la empresa Metcon se apresta a despedir a 250 huelguistas.

Las plantas de acero (las más importantes del país) están paralizadas desde hace 49 días debido a que sus operarios exigen la libertad de alrededor de medio centenar de sus dirigentes y la restitución del local sindical.

Grupos de manifestantes que portaban una bandera de la organización guerrillera Montoneros recorrieron las calles de la localidad de Banda de Salí, en la provincia de Tucumán.

Los jóvenes, algunos de los cuales exhibían armas de fuego, quemaron un muñeco de trapo y arrojaron panfletos repletos a la zafra azucarera que se iniciará en esa provin-

cia.

Cinco Víctimas más, en Argentina, se Anotan los Grupos Terroristas

BUENOS AIRES, May. 8, UPI, AFP y EFE.— El terrorismo cobró hoy otras víctimas en Argentina, al aparecer acribillado un hijo de Raimundo Ongaro, el más importante líder sindical peronista izquierdista que está detenido desde hace más de seis meses acusado de presuntas actividades subversivas. Simultáneamente, se encontraron otros cuatro cadáveres ultimados, supuestamente por terroristas.

El cadáver de Alfredo M. Ongaro, de 21 años, fue hallado en la localidad de Villa Celina, en el límite sudoeste de esta

capital. Presentaba diez impactos de bala. No se pudo determinar de inmediato si la víctima desarrollaba alguna actividad sindical o política.

Fue el segundo asesinato vinculado al ámbito sindical en 24 horas. Ayer, un grupo armado no identificado mató a balazos a un obrero textil en el Gran Buenos Aires, al resistirse el trabajador a ser secuestrado en su casa.

Raimundo Ongaro, de 49 años, fue detenido el 29 de octubre en un departamento de esta capital, junto con su esposa y otras tres mujeres, y acu-

sados todos de tenencia ilegal de armas. La esposa de Ongaro fue puesta en libertad poco después, pero los otros cuatro acusados fueron procesados.

Kissinger Apoyará a Argentina Para Resolver sus Problemas Financieros

Se Entrevistó con el Canciller Vignes.— Granada fue Admitida Como Miembro de la Organización

(UPI y AFP)

WASHINGTON, 8 de mayo. — Estados Unidos, por voz de su secretario de Estado, Henry Kissinger, prometió hoy su apoyo a Argentina en sus gestiones en procura de créditos para solucionar sus problemas financieros.

"Concedemos gran importancia a nuestras amistosas relaciones con Argentina", manifestó Kissinger poco después de ser inaugurada la V Asamblea General de la OEA.

En términos similares se expresó Alberto Vignes, canciller argentino, que comió en privado con Kissinger en el Departamento de Estado al mediodía de hoy.

Luego del anuncio conjunto, hecho en los pasillos de la Unión Panamericana, sede de la Asamblea, Kissinger y Vignes se confundieron en un fuerte y largo abrazo.

Vignes explicó a los periodistas que el apoyo oficial norteamericano es condición casi necesaria para lograr créditos por parte de la banca privada de Estados Unidos, que Argentina está procurando para amortizar los elevados pagos de su deuda exterior que vencen este año y el siguiente.

Vignes explicó que durante su comida con Kissinger también se trató sobre otros asuntos bilaterales, así como algunos de aquellos asuntos hemisféricos que surgirán durante la asamblea.

REUNION CON EL CHILENO

El secretario de Estado tuvo su primer contacto de trabajo de hoy en un desayuno con el canciller de Chile, Patricio Carvajal.

En medios diplomáticos se dijo que Kissinger y Carvajal examinaron las perspectivas que brinda la asamblea interamericana y, en particular, las que ofrece el "diálogo" o "conversaciones amistosas", que se celebran al margen de la reunión anual de la Organización de Estados Americanos.

Ambos coincidieron en que mantener ese "diálogo libre" ofrece las mejores oportunidades para tratar los asuntos que más interesan al hemisferio.

NUEVO MIEMBRO

Por otro lado, Granada se convirtió hoy en el vigesimocuarto país miembro de la Organización de Estados Americanos cuando la Asamblea General de la OEA aprobó por unanimidad la solicitud de admisión de este país.

La única formalidad requerida será cumplida el próximo martes 13 de mayo, cuando el primer ministro granadino, Eric Gairy, firmará la Carta de la OEA y el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR).

La admisión de Granada fue propuesta por México y apoyada por Argentina, El Salvador y Haití.

Fue el primer punto del orden del día tratado por la asamblea que inició sus trabajos públicos en la tarde del jueves, bajo la presidencia del canciller colombiano Indalecio Liévano Aguirre.

Nación del Caribe de 120 mil habitantes, Granada es el país más pequeño de la OEA.

Su adhesión cambia la aritmética de la OEA, llevando a 13 la mayoría simple y a 16 los dos tercios.

EL DIA

EL DÍA

Un Nuevo Crimen Contra la Libertad de Prensa

por Gerónimo RAGAZZI

El crimen de Alfredo Ongaro, hijo del destacado dirigente sindical argentino Raimundo Ongaro —ex secretario de la Confederación General del Trabajo (CGT) de ese país— ha conmocionado a los hombres de prensa de Argentina y se suma a los antecedentes que señalan el deterioro creciente de la libertad informativa nacional.

La muerte del joven Ongaro, virtualmente fusilado a los 21 años, señala algo más que nuevo testimonio de la violencia derechista que con absoluta impunidad se cobra actualmente un promedio de 6 víctimas diarias. Este asesinato ratifica la determinación de un poderoso grupo político, que actuando —según las denuncias de todos los partidos de oposición— al amparo del régimen, intenta encauzar el futuro del país por los tortuosos caminos del fascismo.

Raimundo Ongaro, líder de la Federación Gráfica Bonaerense, se encontraba prisionero en la cárcel de Villa Devoto desde diciembre de 1974. El gobierno de la presidente Isabel Martínez decidió prolongar su reclusión —a pesar de que la justicia desestimara los cargos que le imputó la policía— instrumentando en contra del sindicalista la vigencia del estado de sitio.

Oportunamente, la prensa ya analizó las implicaciones del arresto de Ongaro: se trató —entonces— de una medida represiva destinada a neutralizar la resistencia sindical de los obreros gráficos, cuya Federación fue "ilegalizada" al fracasar el gobierno en sus intentos de dividirla y controlarla.

En Argentina los obreros gráficos mantienen una férrea unidad con los trabajadores de la información: gráficos y periodistas configuran un frente político de tradicional raigambre democrática. No es una "casualidad" que el año pasado —después de la muerte del general Perón— hayan sido intervenidas sus 2 organizaciones sindicales (entre otras muchas): la Federación Gráfica —cuyo caso mencionamos en un párrafo anterior— y la Asociación de Periodistas de Buenos Aires (APBA).

Gráficos y periodistas han marchado juntos en los últimos años. Juntos en la reivindicación social y salarial; juntos en el enfrentamiento político de sucesivas dictaduras militares. También juntos, actualmente, frente a la ola de violencia nunca esclarecida que ha cercenado la vida de una docena de periodistas, demolido con bombas media docena de periódicos y amenazado de muerte a decenas de trabajadores de ambos oficios.

La violencia fascista tiene en Argentina una misión clara: intimidar a la población y silenciar a las voces democráticas. El secuestro y tortura de la periodista peronista Ana Guzzetti —que el año pasado le denunció personalmente al general Perón el carácter parapolicial de las bandas derechistas—, produjo de inmediato la reacción de la "ilegalizada" APBA. El resultado ha sido una serie de huelgas escalonadas de los trabajadores de la información, y —como siempre— junto a ellos los obreros gráficos.

El asesinato de Alfredo Ongaro —sin duda— una represalia contra su padre: insobornable militante democrático al que ni siquiera la prisión ha silenciado. El reclamo, la movilización popular que exige la localización de Ana Guzzetti, ha llevado a esas mismas bandas que denunció la periodista a tomarse venganza en la persona de un dirigente sindical.

Ayer mismo se han cometido 5 crímenes políticos en Argentina. Las víctimas han sido activistas políticos y sindicales de izquierda. En todos los casos la intención —y en esto concuerdan los observadores políticos argentinos de diversas tendencias— ha sido desarrollar o acrecentar el terror que impera en la vida cotidiana, para acallar toda protesta. El joven Ongaro —militante popular como su padre— podría figurar entre esas víctimas por mérito propio; al igual que los centenares de jóvenes argentinos asesinados en los últimos meses; sin embargo, su muerte se relaciona directamente con la supervivencia de una de las libertades más elementales de la democracia: la de prensa.

ULTIMAS NOTICIAS

Treinta Estudiantes Aprehendidos en Tucumán, Argentina

BUENOS AIRES, 9 de mayo. (AFP)—Treinta estudiantes universitarios fueron arrestados en Tucumán, 1.412 kilómetros al norte de Buenos Aires, anunció hoy la agencia oficial Telam.

El allanamiento se efectuó en la residencia universitaria, en pleno centro de Tucumán, donde fueron halladas, dice, publicaciones consideradas subversivas.

En Mar del Plata, 405 kilómetros al sur de la capital argentina, fueron allanados por la policía los edificios de las facultades de ciencias económicas y humanidades. Se ignora si se practicaron detenciones, concluye Telam.

NOVEDADES

Guerra de Nervios Comercial se Entabla Entre Argentina y Brasil

BUENOS AIRES, May. 8. AFP.—Una guerra de nervios comercial estalló entre Brasil y Argentina, desde el momento en que el gobierno local decidió suspender casi todas sus importaciones, señalaron hoy aquí fuentes seguras.

El problema comenzó el 23 de abril pasado, cuando el ministerio argentino de economía decidió rechazar los nuevos permisos de importación, para reestructurar el comercio exterior.

Los permisos de importación solicitados en los tres primeros meses de este año estaban próximos a los 4.000 millones de dólares, suma mayor que todas las compras exteriores Argentina en 1974.

En la actualidad, las reservas de divisas argentinas son de unos 9,000 millones de dólares.

Uno de los países más afectados por la decisión argentina fue Brasil, uno de sus principales abastecedores.

Una delegación de la cámara de comercio argentino-brasileña de Río de Janeiro llegó a Buenos Aires a principios de esta semana, para gestionar el levantamiento de un bloqueo que preocupa a muchos productores brasileños.

El director de la cámara, Augusto Pitzalis, indicó a la AFP que en los próximos días tomará contacto con los responsables de los ministerios de

economía y comercio exterior argentinos, para discutir con ellos el problema.

Las ventas brasileñas a la Argentina, compuestas en especial de hierro, café y plátano, representaron unos 240 millones de dólares en 1974.

Hasta el momento, Brasilia ha rehusado reaccionar oficialmente ante la medida de Buenos Aires.

Pero la prensa de la capital argentina empezó esta semana a denunciar que Brasil demora los permisos de compras en la Argentina, como réplica a la medida tomada aquí.

NOVEDADES

Alfredo Alcón Filmaría

Aquí con Nuestra "Doña"

BUENOS AIRES, May. 8. EFE.—El conocido actor argentino de cine y teatro, Alfredo Alcón, recibió una oferta para filmar en México una película junto a María Félix.

Alfredo Alcón figura en una relación de artistas amenazados de muerte si no abandonaban el territorio argentino, cuestión ésta que movilizó al gremio y a la entidad que lo agrupa (Asociación Argentina de Actores) en demanda de seguridades para sus afiliados.

Las amenazas, distribuidas clandestinamente por una agrupación conocida por "Alianza Anticomunista Argentina", datan ya de diez días y hasta el momento no han tenido consecuencias.

Los actores y periodistas incluidos en la conminación se negaron abandonar el país, luego de haber recabado el apoyo de dirigentes políticos, autoridades militares y eclesiásticas.

Sobre su posible traslado a México, Alcón afirmó que la oferta existe y mantuvo conversaciones con un empresario de aquel país, aunque todavía no había adoptado ninguna decisión en ese sentido.

Aclaró que la amenaza de ninguna manera ha cambiado su posición con respecto a quedarse en la Argentina: "lo concreto es que el diálogo con el empresario mexicano se realizó, pero de ahí a que se confirme mi viaje hay un trecho muy largo".

EXCELSIOR

Paro en el Canal

11 de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 8 de mayo (LATIN).—Actores y músicos del Canal Once de televisión iniciaron en la medianoche pasada un paro de setenta y dos horas, en protesta por el atraso en pagos de jornales.

El paro afecta a ciento cincuenta artistas, afiliados a la Asociación Argentina de Actores, que reclaman la regularización del pago de una suma equivalente a ochenta y seis mil dólares.

No se sumaron a la medida de fuerza los locutores, periodistas y artistas de variedades del Canal Once, quienes están agremiados en otras organizaciones sindicales.

Repudio General en Argentina por el Asesinato de Alfredo Ongaro

Los Trabajadores Gráficos Fueron a la Huelga y el Senado Emitió una Resolución de Condena

(AP, AFP, PL, UPI y EFE)

BUENOS AIRES, 9 de mayo.—Los matutinos *La Nación*, *El Cronista Comercial* y *Última Hora* no fueron editados a raíz de un paro dispuesto por los trabajadores gráficos (tipógrafos).

La medida de fuerza fue dispuesta en señal de repudio por el asesinato del joven Adolfo Máximo Ongaro, hijo del dirigente sindical Raimundo Ongaro, peronista de izquierda, quien se encuentra encarcelado desde diciembre último a disposición del Poder Ejecutivo bajo la acusación de tenencia de armas.

En tanto, el Senado repudió también por unanimidad el crimen.

La declaración del Senado, dada a conocer anoche y propuesta por el senador Carlos Perette, de la opositora Unión Cívica Radical (UCR), expresó "su más enérgica condenación al vil asesinato", y añadió que se trata de "un nuevo y gravísimo episodio de violencia y barbarie".

FRENTE IZQUIERDISTA

BUENOS AIRES, 9 de mayo.—El Partido Intransigente (PI) lanzó hoy la idea de formar un frente de fuerzas de izquierda para quebrar la opción que se crea en los comicios entre el Partido Justicialista y la Unión Cívica Radical (URC).

La intención de formar el frente se plasmó durante una conversación mantenida entre principales dirigentes del PI, quienes analizaron los resultados de las elecciones desarrolladas en la provincia de Misiones el 13 de abril pasado.

Oscar Alende, titular del PI, entendió que la opción electoral entre el justicialismo y el radicalismo podría quebrarse en caso de aparecer un tercer centro de polarización. Dicho centro estaría conformado por una coalición izquierdista convocada por el PI.

Voceros del PI señalaron que ya han establecido los contactos con el Partido Peronista Auténtico (PA), de la izquierda peronista; el Partido Comunista (PC), el Revolucionario Cristiano (RC) y el Partido Demócrata Progresista (PDP).

El frente no pretende ser ni clasista ni marxista, explicaron voceros del PI a la prensa. Por ello han preferido hablar de una alianza de centro-izquierda que tenga más similitud con el Frente Amplio, gestado en Uruguay en 1972, y no con la Unidad Popular de Chile.

El diario *La Opinión* anunció hoy que el frente de las fuerzas de centro izquierda se gestaría en la provincia de Córdoba, 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

HUELGA EN EL METRO

Por otro lado, 5 mil trabajadores de las 5 líneas de subterráneos (Metro) de esta capital, cumplieron desde las primeras horas de hoy una huelga de 24 horas, en apoyo de mejoras salariales y sociales.

El gobierno intimó a dicho personal a reanudar sus tareas mientras que el sindicato que agrupa a esos trabajadores desautorizó el paro.

Millares de personas afectadas por la suspensión del importante servicio de transportes, se desplazaron hacia otros medios, para concurrir a sus ocupaciones.

Esa medida es complemento de la huelga que el personal de subterráneos realizó, por los mismos motivos, entre el 5 y el 10 de abril último.

El Ministerio de Trabajo declaró ilegal el paro de los trabajadores del transporte, pero el día transcurrió sin que las tareas se reanularan.

Conminados Bajo Pena de Muerte a Retractarse

BUENOS AIRES, May. 10. UPI, EFE, AP y AFP.- Un comando terrorista de la ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina emplazó a cinco figuras de la actividad artística a pronunciarse públicamente contra los guerrilleros marxistas, bajo amenaza de ser "ajusticiadas" y sus bienes "destruidos y expropiados".

La amenaza de la AAA está contenida en una carta enviada a la actriz Inda Ledesma, que la llevó al Parlamento, y abarca a los actores Federico Luppi y Víctor Laplace, al libretista Marcelo Simon y al animador Julio Marbiz, conminándolos para que "se definan ideológicamente contra la guerrilla marxista" en declaración pública en un plazo que vence el sábado 17.

En caso de no cumplir esa exigencia, la AAA amenaza con "proceder a ajusticiar a los nombrados y a destruir y expropiar sus bienes". El grupo terrorista acusó a los cinco artistas de "propiciar actividades marxistas" y dijo que "deben actuar solamente en obras de contenido nacional".

Hace dos semanas la AAA amenazó a otras 16 figuras artísticas y del periodismo y les dio un plazo de 48 horas para abandonar el país, bajo amenaza de asesinarlos. Cuatro de los amenazados salieron del país, pero el resto se quedó, y hasta ahora no han sufrido atentado alguno. Aquellas amenazas motivaron un paro nacional de actores.

Por otra parte, un alto ejecutivo fue secuestrado hoy de su domicilio de Mar del Plata por indivi-

duos que vestían uniformes militares. Se trata del jefe de la fábrica de ascensores Volta, cuyo apellido es Pascual, que en los últimos días había sido objeto de reiteradas amenazas. Los familiares de la víctima y los dirigentes de la empresa guardan absolutamente reserva sobre el caso, pero fuentes policiales indicaron que se habría efectuado el primer contacto con los delincuentes, los cuales exigirían una elevada suma de dinero como rescate.

Entretanto, la Comisión de Solidaridad Peronista con los Presos Políticos denunció hoy en Buenos Aires que Dardo Cobo, ex director del clausurado semanario El Descamisado tiene paralizados los dos brazos porque lo torturaron en la prisión, con la "picaña eléctrica", instrumento de tortura que aplica corriente a partes sensibles del cuerpo.

EL DÍA

50 Días Cumplió en Argentina la Huelga Sidero-Metalúrgica

(PL, AFP y AP)

BUENOS AIRES, 10 de mayo.— Los trabajadores de las plantas siderometalúrgicas de Villa Constitución, 300 kilómetros al norte de aquí, decidieron hoy continuar la huelga que mantienen desde el último 20 de marzo.

La decisión fue tomada en una reunión realizada en un club de la ciudad a la que asistieron, según cálculos periodísticos, más de 3 mil obreros.

Los oradores coincidieron en mantener el paro hasta lograr la libertad de todos los dirigentes y activistas gremiales detenidos el 20 de marzo, fecha en que el gobierno denunció un supuesto "complot" contra la industria pesada de la zona. El número de trabajadores detenidos asciende a 46.

Se dijo también que un comando derechista ha hecho circular por la localidad un volante en el que amenaza de muerte a 20 trabajadores. La ejecución, según adelanta el comando, se cumplirá en la semana entrante.

TORTURAS Y SECUESTROS

Por su parte, Dardo Cobo, ex director del clausurado semanario peronista El Descamisado tiene paralizados los brazos porque lo torturaron en la prisión, denunció hoy la Comisión de Solidaridad Peronista con los Presos Políticos.

El documento dice que la parálisis ha sido causada

"por la picaña eléctrica", un instrumento de tortura para aplicar corriente a partes sensibles del cuerpo.

Dice que con dardo fueron torturados otros 7 detenidos izquierdistas y declara que "para evitar la publicidad de estos hechos, dificultar las pericias judiciales y obstaculizar la gestión de los abogados" los 8 detenidos fueron trasladados al penal de Sierra Chica, 350 kilómetros al sur

Al mismo tiempo, otros 5 actores teatrales y cinematográficos fueron amenazados de muerte por la organización de extrema derecha Alianza Anticomunista Argentina (AAA), bajo la acusación de propiciar actividades marxistas.

La denuncia fue formulada el viernes al Parlamento argentino por la actriz Inda Ledesma, ante el bloque de diputados radicales.

MAYO 10 1975

EXCELSIOR

Cien Películas Extranjeras han Sido Prohibidas en Argentina, por Atentar Contra la Moral

BUENOS AIRES, 9 de mayo (Latin) — Con la censura de siete películas dispuesta hoy por el ente de calificación cinematográfica, ascendieron a 100 los filmes extranjeros cuya exhibición quedé prohibida desde septiembre por ser atentatorias contra la moral y las buenas costumbres.

La última tanda de filmes censurados incluyó: la producción franco-italiana "Una sobre otra" y la francesa "Mi cuerpo, mi condena" por contener "escenas lascivas y de perversión sexual", informó un comunicado del órgano de calificación.

La película china "El Karatista Chino" y la chino norteamericana "Los Karatistas Sangrientos", fueron vetadas "por apología del delito".

"Por atentar contra la moral y las buenas costumbres" fueron censuradas las producciones norteamericanas "Traigan la Cabeza de Alfredo García" y "A Patada Limpia".

Por último, resultó también interdicta la película norteamericana "Los Depravados Pagan con su Vida" por "contener escenas reprobables".

El ahorro de divisas que representó para el país la prohibición de películas extranjeras en los últimos ocho meses alcanzó a un millón de dólares.

ULTIMAS NOTICIAS Seguirá el Paro de Arbitros en Toda Argentina

BUENOS AIRES, 10 de mayo. (AP)—La Asociación Argentina de Arbitros (AAA) decidió anoche mantener un paro total de actividades para este fin de semana por lo que no habrá fútbol oficial en el país.

La medida fue adoptada ante la agresión del domingo contra el árbitro Jorge Alvarez, durante el encuentro entre Newell's Old Boys y Ferrocarril Oeste.

EXCELSIOR

Interesó a Michel Guy el Libro Editado en Argentina

NIZA, 9 de mayo. (AFP)—El secretario de Cultura francés, Michel Guy, se mostró interesado aquí por el desarrollo de la industria editorial argentina.

Guy visitó el stand argentino del Séptimo Festival Internacional del Libro, que ya se clausuró.

Guy se felicitó de que los

libros en el stand vayan a ser depositados en una biblioteca abierta al público francés.

Ledesma observó a Guy un libro argentino.

EL GALLO ILUSTRADO

DANIEL WAKSMAN

El ¿irresistible? ascenso
de la ultraderecha argentina

A fines de marzo dejó de publicarse en Buenos Aires un periódico violentista denominado *El Caudillo*. ¿Clausura gubernamental? No, en absoluto: la dirección de este órgano de expresión de la extrema derecha decidió por sí misma la desaparición de la revista, considerando que ya han concluido "los días de las palabras", y que éstos deben ser sustituidos por "tiempos de hechos". Para no dejar en sus lectores ni la sombra de una duda, el último número de *El Caudillo* desarrolla una briosa apología de la violencia en un poema final que lleva

Ahora, los editores de *El Caudillo* (órgano que desde luego había contado durante su existencia con el abierto padrinazgo de José López Rega) acaban de proclamar su integración orgánica al Movimiento Justicialista. Así lo anunció el 29 de abril, en una conferencia de prensa, el ex director de la publicación, Felipe Romeo. Según éste, el grupo tendrá la siguiente divisa: "Isabel, nuestro Caudillo, siempre tiene razón". Integran el nuevo nucleamiento disidentes de la Alianza Libertadora Nacionalista, de la Juventud Peronista de la República Argentina (JPRA), del Frente de Acción Nacional Justicialista, de la

Coalición Nacionalista y de sectores del Movimiento Federal. "No pretendemos suplantar a nadie —proclamó Romeo— sino formar una primera línea de combate ante los ataques de los enemigos de Isabel, que pretenden debilitar al Movimiento a través de la guerrilla, el desabastecimiento, los rumores y los ataques de la partidocracia como fueron los documentos del MID (frondicismo) y de la Unión Cívica Radical" (que lidera Ricardo Balbín). El grupo, por último, se proclama devoto de la "ultraverticalidad".

Cabe anotar que ese mismo día, en la ciudad de Santa Fe, el arzobispo monseñor Vicente Zaspé se vio forzado a desautorizar públicamente a los organizadores de un oficio religioso anunciado para el 29 de abril en la parroquia de Lourdes, nada menos que "en memoria de Adolfo Hitler". El hecho no debe sorprender demasiado. Absolutamente impune su acción terrorista, alentado implícitamente desde las cumbres su accionar político, permitida sin restricciones su prédica neofascista y neonazi, la ultraderecha argentina no gasta ya mayores eufemismos. ¿Será su ascenso, como el de Arturo Ui de Bertold Brecht, definitivamente irresistible?

Defendió Vignes Ante HK el Derecho de los Productores de Materias Primas a Asociarse

El Canciller Platense Pidió Quitar a la Ley de Comercio Exterior lo Discriminatorio

WASHINGTON, 9 de mayo. (AFP, AP y Latin)—Argentina instó hoy a Estados Unidos a eliminar de su ley de Comercio Exterior los "elementos discriminatorios", y ajustarla en aspectos más favorables a los países en vías de desarrollo.

Durante una sesión a puerta cerrada en la que se examinó y debatió durante tres horas la ley, el canciller Alberto Vignes dijo al secretario norteamericano de Estado, Henry Kissinger, que "los países productores de materias primas tienen derecho a constituirse en asociaciones de productores, y por lo tanto la ley norteamericana no puede valerse de este pretexto para privarlos de sus beneficios".

Alberto Vignes no menospreció los aspectos que se pueden considerar positivos en la discutida ley de comercio.

En efecto, dijo, sus disposiciones facilitan la realización de una nueva ronda de negociaciones comerciales multilaterales, y también suponen que Estados Unidos pondría en marcha un sistema de preferencias arancelarias generalizadas.

Pero el diplomático argentino indicó claramente al se-

cretario de Estado, Henry Kissinger, según informó luego uno de los participantes, que lamentaba los elementos restrictivos en los beneficios de dos países latinoamericanos, Ecuador y Venezuela.

Según la tesis argentina, tal disposición contradice la solidaridad continental, y Estados Unidos debe proceder a revisiones y ajustes indispensables para defender los intereses de los países en vías de desarrollo.

Otros diplomáticos que estuvieron en la sesión dijeron que Costa Rica, Perú, México y Panamá se unieron a la censura de la Ley de Comercio norteamericana.

El secretario de Estado, Henry Kissinger explicó que las restricciones de la ley provienen más del Congreso que de la administración norteamericana y demostró, según se afirma, "comprensión ante los recelos latinoamericanos".

SOLIDARIDAD DE BRASIL

Brasil también habló durante la sesión de la mañana. El canciller brasileño, Antonio Azeredo da Silveira, dijo a Kissinger que "Estados Unidos no puede dejar de pensar en los países de me-

nor desarrollo de la América Latina, cuyo único poder de negociación reside en sus materias primas". Azeredo también se solidarizó con el propósito de las naciones pequeñas de crear asociaciones de productores de materias primas, como mecanismo de defensa de sus precios en el mercado mundial.

Fuentes de la reunión informaron que la asamblea general de la OEA tratará informalmente el caso de Cuba, antes de que los cancilleres latinoamericanos y del Caribe regresen a sus respectivos países.

Venezuela propuso hoy la celebración de una junta de presidentes latinoamericanos en junio de 1976, para conmemorar el centenario del congreso convocado por el libertador Simón Bolívar para dar forma al panamericanismo. La idea central es que la reunión podría marcar el retorno a Panamá de la zona del canal.

Ya se comenzaron a hacer sondeos para ver la posibilidad de que asistan los 24 jefes de Estado de los países que forman la comunidad.

El secretario de Estado dijo hoy a la asamblea: "Hemos comprendido que debemos avanzar en la solución de una serie de problemas políticos en este continente, tales como el del canal".

Los panameños aspiran a terminar este año las negociaciones de un nuevo tratado que les permita recuperar el pleno ejercicio de la soberanía sobre la zona del canal, que cedieron a Estados Unidos en 1903.

Uruguay planteó hoy ante la Organización de Estados Americanos el dramático deterioro de las economías latinoamericanas importadoras de petróleo, que tienen además dificultades para colocar en el mercado mundial sus materias primas.

DIORAMA

JULIO Cortázar Ante su Sociedad, por Joaquín Roy. Tres son los prismas predominantes al través de los cuales se ha estudiado la obra de Cortázar: la literatura fantástica, la teoría literaria y la búsqueda del destino del hombre. El autor del presente volumen —barcelonés catedrático en EU— parte, en cambio, de la preocupación cortazariana por Argentina v. especialmente, por Buenos Aires. Aunque la argentinidad del autor de *Rayuela* es evidente en todos sus textos, o precisamente por eso, el tomarla como centro del análisis aporta nuevas perspectivas sobre ellos y Roy delimita con certidumbre un ciclo que, partiendo del escapismo v. la fantasía, se cierra con el compromiso político del *Libro de Manuel*. No toca va *Octaedro*, donde podría hallarse el recomienzo del ciclo o la vuelta a los orígenes literarios. (Libros de Bolsillo, Península, Barcelona, 1974. 279 págs.)

EXCELSIOR

No Habrá Fútbol hoy en Argentina; Continúa la Huelga de Arbitros

BUENOS AIRES, 10 de mayo. (Latin)—Los árbitros de fútbol desoyeron hoy una intimación gubernamental para que levantaran su huelga y obligaron a postergar toda la actividad futbolística programada par este fin de semana.

El ministerio de trabajo había amenazado anoche a los árbitros con medidas que conducirían al retiro de la personería jurídica si no levantaban el paro dispuesto "en repudio por la agresión y posterior detención de un colega", al término de un partido de primera división".

Pero un vocero de los jueces al explicar el mantenimiento de la huelga dijo que "no estamos en condiciones físicas ni anímicas para dirigir los partidos, luego de lo que sucedió con nuestro colega y las gestiones que mantuvimos toda la semana".

La Asociación de Fútbol Argentino (AFA) al vencer hoy el plazo que tenían los jueces para retirar sus nombramientos resolvió postergar todos los partidos programados —más de un centenar— y comunicar la posición de los árbitros al ministerio de trabajo.

La postergación comprende los 20 partidos de la primera y segunda división profesional y el resto de

los torneos amateurs de mayores y juveniles.

El paro se decretó en protesta por la agresión el domingo en Rosario del juez Jorge Alvarez con un proyectil y su detención por la policía al terminar empatado el encuentro entre Ferrocarril Oeste de Buenos Aires y Newell's Old Boys local.

El paro finalizará el domingo a las 24.00 GMT.

Alvarez, de 41 años, estuvo 72 horas detenido, acusado de "fraude deportivo", según las leyes de la provincia de Santa Fe —donde está ubicada Rosario— pero fue dejado en libertad provisional para que viajara a Buenos Aires a atenderse de una lesión en el ojo causada por la agresión.

El ministerio de trabajo anunció anoche que "intimó formalmente a la Asociación Argentina de Arbitros (AAA) el levantamiento de las medidas de fuerza, bajo declaración de ilegalidad de las mismas".

"En caso de desobediencia" dijo el comunicado, se adoptarían medidas legales "sin perjuicio de las que otorga el estado de sitio en vigencia", sanciones que podrían llegar al retiro de la personería jurídica de

SIGUE EN LA PAGINA NUEVE

DIORAMA

ESTO, en Argentina: Un silbato llamado Jorge Alvarez pita, en Rosario, un penalty durante el juego Ferrocarril Oeste y Newell's Old Boys. Una piedra cruza el espacio y da en un ojo a Alvarez. Al finalizar, empatados a uno, la policía va por Alvarez, le pone encima la garra y se lo lleva. Encierro de 72 horas, acusado de "fraude deportivo" según las leyes de la provincia de Santa Fe, en donde el árbitro no puede pitar un penalty sin pedir —antes— permiso a la autoridad.

Eso es un atropello, gritan los de la Asociación de Arbitros, se niegan a arbitrar los partidos de hoy en señal de protesta y la Asociación Argentina de Fútbol pospone los juegos y pide auxilio al Ministerio de Trabajo. Este exclama: "Pero cómo se atreven a darle una preocupación de ese tipo a Isabelita" y les ordena regresar al silbato; desde luego, advirtiéndoles que si se resisten les retirarán la credencial y meterán en la cárcel a los dirigentes de la Asociación de Arbitros a fin de ahuyentar, así, la preocupación que atormenta a Isabelita.

Este drama ridículo, en el país sede del Mundial de Fútbol de 1978.

El Desnudismo de Isela

Prohíben en Argentina su Filme con Peckinpah

BUENOS AIRES, May. 10, (AFP).— El Comité de Censura Cinematográfica prohibió el viernes siete películas extranjeras alcanzando ya a cien el número de filmes que no podrán ser proyectados en Argentina.

Los motivos argumentados por el ente oficial para la interdicción de los filmes, se basan en la necesidad de "preservar la moral y las buenas costumbres" o eliminar "escenas que atentan contra las buenas costumbres".

En la lista de las últimas siete películas prohibidas merece mencionarse a "Traiganme la Cabeza de Alfredo García" dirigida por el estadounidense Sam Peckinpah.

El comité de censura comenzó su actividad en septiembre de 1974 y desde entonces ha prohibido la exhibición de cien películas, algunas de ellas dirigidas por famosos realizadores.

Tal es el caso de "Los Cuentos de Canterbury" de Passolini, "La Batalla de Argelia" de Pontecorvo y "Estado de Sitio" de Costa Gravas.

El ente oficial ha recibido numerosas críticas de realizadores, productores, actores y críticos de cine, pero ha mantenido invariable la posición sostenida por su director Manuel Tato, crítico cinematográfico en distintos medios de difusión locales.

El comunicado oficial que acompañó a la información de las últimas siete películas prohibidas manifiesta que "la prohibición se debe a la necesidad de evitar la difusión de películas carentes de valor artístico y atentatorias contra la moral y las buenas costumbres".

El director argentino Leopoldo Torre Nilsson manifestó que el problema de la censura depende hoy sólo del director del ente, señalando que "se coloca al cine en una relación de dependencia con Tato. Sólo existe la posibilidad de convencerlo o de ser convencido por él".

Al actor Lautaro Murúa recordó que el año pasado se intentó cortar secuencias de la película de Stanley Kubrick "La Naranja Mecánica", pero intervino personalmente el realizador ante la distribuidora negándose a aceptar los cortes. La obra entonces no se pudo ver en este país.

El director Leonardo Favio, que ha finalizado uno de los filmes más costosos del cine argentino "Nazareno Cruz" y aún no ha estrenado, también expuso su preocupación por la marcha del comité de censura.

Señaló Favio que "me parece paradójico que se censure tanto al cine y no a la televisión" aclarando que es partidario de controlar "lo que llega del exterior mencionando la serie de TV "Ladrón sin Destino" de producción norteamericana donde "los estadounidenses nos acostumbraron a ver que un delincuente salva a su país".

N. de R. (Isela Vega es estrella de "Traiganme la Cabeza de Alfredo García").

Triunfa en España Mercedes Sosa

- ★ Ha Gustado con la Melodía "Gracias a la Vida"
- ★ Elogio del Diario "Ya" a la Artista Argentina
- ★ Aclamaciones del Público en el Teatro Barceló

MADRID, 10 de mayo. (A. N.S.A.)— Mercedes Sosa, una de las folcloristas más importantes y valederas de América Latina, bien apreciada en toda Europa, se encuentra de nuevo en España. La cantante tucumana ha vuelto a triunfar en Madrid, en un recital presentado en el teatro Barcelona, así como a través del disco, habiendo presentado ahora un microsurco sencillo con el conocido tema de Violeta Parra: "Gracias a la vida".

"Dentro de su serie de grandes espectáculos en el teatro Barceló — comenta el diario "Ya" — se ha presentado Mercedes Sosa. Sin histrionismos colectivos, el público la aclamó con entusiasmo, obligándola a prolongar su recital con varias canciones más.

"Sobre un escenario desnudo — agrega — solamente dos sillas: la del guitarrista y la de la cantante, que se acompaña con un instrumento de percusión. Mercedes Sosa tiene todas las cualidades de una gran artista; es buena su voz, dice admirablemente la canción y posee innegable personalidad. Su actuación está presidida por la sobriedad: canta sentada o de pie, sin moverse apenas, con una gesticulación mínima. Todo esto no es impericia, sino calculada sencillez y búsqueda de una imagen acorde con el contenido de las canciones".

La prensa madrileña destaca que la canción hispanoamericana experimentó en los últimos años un auge espectacular, unido al despertar socio-político del continente como a la aparición de escritores y músicos de singular talento. "Entre los autores que canta Mercedes Sosa — subraya el diario — los más conocidos por el público español son Atahualpa Yupanqui, Violeta Parra, Da-

niel Viglietti y el desaparecido Víctor Jara". Y destaca: "En las canciones que interpretó Mercedes Sosa en Madrid es nota constante el enraizamiento ("el grito de la tierra") y la voluntad de ser portavoz de inquietudes colectivas, intérprete del pueblo: "Para cantarle a mi gente". Con especial preocupación, claro está, por las clases o grupos más desvalidos: "Dale tu mano al indio". Algunas veces asoman voces que parecen más bien propias del discurso político que de la canción: "Nos duele hasta los huesos, el latifundio". En ocasiones la queja social adquiere un tono religioso y profético, como de un misticismo político de tejas abajo".

"Mercedes Sosa — afirma Andrés Amorós en una nota sobre la artista, en el ya citado "Ya" — es una auténtica artista y escucharla constituye un verdadero placer. La emoción que suscita no es sólo musical cuando escuchamos "Yo tengo tantos hermanos/que no puedo contar"; y luego añade, a la manera del poeta francés "Y una hermana muy hermosa/que se llama Libertad".



LA FOLCLORISTA argentina Mercedes Sosa presenta en Madrid, donde ha contado con aceptación del público durante sus actuaciones.

EL DÍA

Accidente a uno de Los Chalchaleros

LUGO, España, 10 de mayo (AFP).—El cantante argentino Ernesto Cabeza, del grupo musical platense Los Chalchaleros, resultó

gravemente herido en un accidente de automóvil en Puentenuevo, en la provincia de Lugo, en Galicia.

Ernesto Cabeza, de 51 años, vecino y natural de Buenos Aires, y con residencia en Madrid, se hallaba en el automóvil de turismo que conducía el grupo a Vigo donde iban a debutar. El accidente sucedió al chocar el turismo contra un camión en la carretera de Vegadeo a Pontevedra.

Ernesto Cabeza se halla actualmente en la residencia sanitaria del Seguro de Enfermedad de Lugo, donde le han apreciado heridas, de carácter muy grave. Practicadas las primeras atenciones los médicos se hallan a primera hora de esta tarde optimistas sobre la evolución de sus lesiones.

Los compañeros de Cabeza resultaron ilesos. Conducía el automóvil Roberto S. Acot Golanza, de 40 años, de Buenos Aires y residente en Madrid.

Los Chalchaleros se dirigen a Vigo, ciudad en la cual empezaban su gira por las provincias españolas. Días atrás habían dado una fiesta en Madrid a la prensa y amigos para señalar el éxito de esta gira provincial que llevaría la música folklórica argentina por toda España.

EXCELSIOR

Accidente al Cantante Ernesto Cabeza

LUGO, España, 10 de mayo (AFP).—El cantante argentino Ernesto Cabeza, del grupo musical platense "Los Chalchaleros", resultó gravemente herido en un accidente de automóvil en Puentenuevo, en la provincia de Lugo, en Galicia.

Ernesto Cabeza, de 51 años, vecino y natural de Buenos Aires, y con residencia en Madrid, se hallaba en el automóvil de turismo que conducía al grupo a Vigo, donde iban a debutar. El accidente sucedió al chocar el turismo contra un camión en la carretera de Vegadeo a Pontevedra.

Ernesto Cabeza se halla actualmente en la residencia sanitaria del seguro de enfermedad de Lugo, donde le han apreciado heridas de carácter muy grave. Practicadas las primeras atenciones los médicos se hallan a primera hora de esta tarde optimistas sobre la evolución de sus lesiones.

Los compañeros de Ernesto Cabeza resultaron ilesos. Conducía el automóvil Roberto S. Acot Golanza, de 40 años, de Buenos Aires y residente en Madrid.

"Los Chalchaleros" se dirigen a Vigo, ciudad en la cual empezaban su gira por las provincias españolas. Días atrás habían dado una fiesta en Madrid a la prensa y amigos para señalar el éxito de esta gira provincial que llevaría la música folklórica argentina por toda España.

NOVEDADES

El Cantante Argentino Cabeza, al Hospital

LUGO, España, May. 10, AFP.- El cantante argentino Ernesto Cabeza, del grupo musical platense "Los Chalchaleros", resultó gravemente herido en un accidente de automóvil en Puentenuevo, en la provincia de Lugo, en Galicia.

Ernesto Cabeza, de 51 años, vecino y natural de Buenos Aires, y con residencia en Madrid, se hallaba en el automóvil de turismo que conducía al grupo a Vigo donde iban a debutar. El accidente sucedió al chocar el turismo contra un camión en la carretera de Vegadeo a Pontevedra.

Ernesto Cabeza se halla actualmente en la residencia sanitaria del Seguro de Enfermedad de Lugo, donde le han apreciado heridas de carácter muy grave. Practicadas las primeras atenciones los médicos se hallan a primera hora de esta tarde optimistas sobre la evolución de sus lesiones.

Los compañeros de Ernesto Cabeza resultaron ilesos. Conducía el automóvil Roberto S. Acot Golanza, de 40 años, de Buenos Aires y residente en Madrid.

ULTIMAS NOTICIAS

Subteniente Argentino Muerto
por un Pasajero de un Autobús

BUENOS AIRES, 12 de mayo. (AFP) — Un subteniente del ejército fue muerto a balazos por un desconocido en la provincia de Tucumán, informaron hoy fuentes castrenses.

La víctima, Raúl García, fue ultimado cuando se disponía a registrar un autobús en una carretera de los alrededores de Tucumán. Uno de los pasajeros descendió del vehícu-

lo y tras hacerle varios disparos de revólver se dio a la fuga.

Un amplio dispositivo se dispuso en toda la provincia para detener al prófugo.

En la provincia de Córdoba, 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, un grupo policial secuestró un camión que conducía clandestinamente armas y municiones para una organización subversiva. Uno de los dos ocupantes del vehículo fue detenido mientras que el otro logró huir.

La policía comprobó que en una pared de doble fondo del vehículo había ocho fusiles Fal, una pistola ametralladora Jor 9 milímetros, fabricada por la ilegal organización Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), marxista leninista, y 3,200 proyectiles.

En la ciudad de La Plata, 60 kilómetros al sur de Buenos Aires, la Federación Médica de Buenos Aires, denunció que tres de sus afiliados fueron amenazados de muerte por la organización de extrema derecha "Alianza Anticomunista Argentina".

La entidad que agrupa a los médicos de la provincia de Buenos Aires, informó al gobernador de ese Estado, Victorio Calabro, sobre la situación planteada a sus afiliados, y además reveló que los galenos cumplirán una jornada de protesta que abarcará a los distintos centros asistenciales, hospitalarios y consultorios privados, en una fecha a establecerse.

Recientemente, el ERP hizo llegar por su parte a dichos médicos una advertencia en el sentido de que atendiera a los militantes de esa organización que resultasen heridos en enfrentamientos con las fuerzas de seguridad, pero que se abstuvieran de advertir a la policía, bajo la amenaza de tomar represalias.

NOVEDADES

Actividad Subversiva
a Escala Continental

BUENOS AIRES, May. 11. AFP, EFE y AP.—La policía federal anunció hoy aquí que descubrió una imprenta clandestina de la guerrilla izquierdista que prueba los contactos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) con organizaciones similares de América Latina.

Durante un vasto operativo antisubversivo en el centro de esta capital se localizó una gran imprenta perteneciente al proscrito ERP. La imprenta "abastecía todas las necesidades de la organización", y estaba equipada con máquinas offset, fotocopiadoras modernas y gran cantidad de documentos nacionales.

Al mismo tiempo la Asociación Argentina de Actores (AAA) recurrió a las principales autoridades nacionales manifestando su inquietud ante las amenazas cometidas contra varios de sus afiliados por la organización terrorista ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina. Cinco artistas de la asociación denunciaron ayer ante el Congreso nacional que la Alianza Anticomunista Argentina los ha amenazado de muerte si no cumplen una serie de exigencias, como la de publicar en los diarios locales declaraciones repudiando a la guerrilla, y que los actores protagonicen papeles de personas "no marxistas", definiéndose ideológicamente contra la guerrilla, si no quieren ser asesinados, y que sus bienes y propiedades sean destruidos.

Esta amenaza se suma a la formulada hace dos semanas contra unos 16 actores, directores y periodistas, por la misma siniestra organización, que el año pasado se atribuyó de unos 70 crímenes, sin que hasta ahora, ningún miembro de la triple A, Alianza Anticomunista Argentina haya sido identificado por la policía. En esa ocasión la mayoría de los "condenados" optó por permanecer en el país. Algunos, sin embargo, prefirieron abandonar Argentina, entre ellos el escritor Mario Benedetti.

Argentina Presentó la Candidatura de Orfila Para la Secretaría de la OEA

El Anuncio se Produjo Después del Retiro de la Candidatura del Paraguayo Sapena Pastor, Debido a Divergencias en Torno a la Cuestión Cubana

(AP y AFP)

WASHINGTON, 11 de mayo. La Argentina lanzó hoy formalmente la candidatura de su embajador aquí, Alejandro Orfila, para la secretaría general de la Organización de Estados Americanos (OEA).

La postulación se concretó inmediatamente después de anunciarse esta mañana el retiro de la candidatura del canciller paraguayo Raúl Sapena Pastor por su irrenunciable oposición a la conciliación con el régimen del primer ministro cubano Fidel Castro.

El retiro oficial de Sapena Pastor eleva a Orfila como principal candidato opositor al canciller dominicano Víctor Gómez Berges para el más alto cargo de la OEA.

La elección se efectuará el martes próximo en la quinta Asamblea General de la OEA.

El canciller argentino Alberto J. Vignes se reunió poco después del mediodía con Orfila en la residencia del embajador para considerar los aspectos formales de la candidatura.

Trascendió que Vignes recibió este mediodía llamados de algunos colegas que manifestaron su apoyo a Orfila.

Mientras, el embajador paraguayo Francisco Solano López leyó la nota de retiro de su candidatura a los representantes de los gobiernos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Guatemala, Haití, Nicaragua, El Salvador y Uruguay, quienes habían comprometido su voto a Sapena Pastor.

Solano López dijo al finalizar la reunión, en un pequeño salón de reuniones del palacio de la OEA, que esos votos quedaban oficialmente en libertad, incluido el del mismo Paraguay.

Ninguno de esos países había anunciado todavía a quien dará su voto.

Orfila parecía aventajar ligeramente al dominicano Gómez Berges, pero se descontaba que será necesaria más de una vuelta para decidir, la situación.

No se descartaba además la eventual candidatura del vicescanciller peruano Carlos García Bedoya. Se cree que Perú se mantiene a la expectativa ante la posibilidad de que se produzca un estancamiento en las primeras votaciones entre los 2 candidatos formales.

Algunos delegados dijeron que no debía descartarse la posibilidad de que surja un nuevo candidato.

DECLARACION DE PARAGUAY

El texto del mensaje paraguayo es el siguiente:

"Para ocupar el puesto de secretario general de la Organización, la República del Paraguay presentó en abril de 1974 la candidatura de su ministro de Relaciones Exteriores.

"Posteriormente a tal fecha, se ha abierto una profunda brecha entre las naciones americanas cuyos gobiernos están a favor o en contra del levantamiento de las medidas impuestas por la OEA al gobierno de Cuba por la intervención de éste en los asuntos internos de otros Estados.

"Esta brecha, profunda e innecesaria, ha sido trabajada con una urgencia que no tiene justificación, siendo más grande el daño que causa la disensión actual entre los Estados de la OEA que los supuestos beneficios que reportaría el levantamiento de esas medidas impuestas a Cuba".

"En todo caso —y también

sin necesidad ni justificación— se ha vinculado la elección del secretario general el levantamiento de las sanciones contra Cuba.

"Sapena Pastor tiene las condiciones más destacadas para ser absolutamente imparcial en calidad de funcionario internacional en el supuesto caso de que fuera electo. Pero, al mismo tiempo, constituiría para el ministro de Paraguay una violencia personal muy grande atender a los requerimientos de algunos gobiernos cuyas tendencias —en el caso de Cuba— son tan opuestas a sus profundas convicciones.

"Por otra parte, el gobierno y pueblo de Paraguay están firmemente convencidos de que el actual gobierno de Cuba nunca ha dejado ni dejará de ser intervencionista, ni admitirá la llamada pluralidad ideológica, ni en lo externo ni en lo interno. En estas condiciones, Paraguay considera que la colaboración de Sapena Pastor será más valiosa desde la posición paraguaya que ocupa y que permite plena libertad para luchar contra el avance del imperialismo comunista".

"Por estas razones, y con el

conocimiento del profesor Raúl Sapena Pastor, el gobierno de Paraguay retira la candidatura de éste a la secretaría general de la OEA con la expresa constancia de su agradecimiento público y profundo a los gobiernos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Guatemala, Haití, Nicaragua El Salvador y Uruguay que tempranamente sumaron sus apoyos a tal candidatura".

REUNION CON KISSINGER

Por otro lado, el secretario de Estado Henry A. Kissinger confirió esta tarde con sus colegas de la América Latina, a bordo del yate *Sequoia*, sobre la cuestión de la designación del nuevo secretario general de la OEA.

No trascendieron detalles de lo tratado debido a que los ministros se embarcaron en un paseo por el río Potomac con sus más íntimos colaboradores para un viaje de 4 horas.

Un ministro que pidió no ser identificado respondió "obviamente" cuando se le preguntó si la conferencia flotante había tocado la cuestión de la sucesión del secretario general Galo Plaza.

EL DÍA

En Algunos Sitios de Argentina Está Desatada la Guerra: Ricardo Balbín

El Líder de la Oposición Volvió a Denunciar que Sectores del Gobierno Amparan la Violencia Derechista.- En Tucumán fue Muerto Otro Oficial del Ejército

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, 12 de mayo. — El principal partido opositor, la Unión Cívica Radical (UCR) volvió a denunciar que sectores que propician la violencia política están amparados "desde muy cerca" de la Casa de Gobierno.

Así lo hizo saber el jefe del radicalismo, Ricardo Balbín, en una conferencia de prensa anoche en la provincia de La Rioja, a mil 450 kilómetros de la capital.

Balbín, de 70 años, es considerado una de las figuras más preponderantes de la política argentina. Consultado luego sobre el alcance de la expresión "grupos parapoliciales" empleada en un reciente documento del radicalismo, señaló que "es una expresión genérica... pueden ser organismos paragubernamentales o parasindicales. En cuanto tengamos elementos de juicio los pondremos en el despacho presidencial".

El jefe radical hizo hincapié durante la conferencia de prensa en la posible protección que recibiría desde esferas vinculadas con el gobierno la misteriosa organización de ultraderecha Alianza Anticomunista Argentina (AAA).

Este grupo se ha atribuido la muerte durante 1974 de unos 70 marxistas y peronistas y de una parte de los 220 asesinatos por móviles políticos que se han cometido durante este año y se suceden en forma creciente.

No se ha informado sobre la detención de ningún miembro de la AAA, que actúa a la luz del día y con una total eficacia en sus ejecuciones.

En otro pasaje de su discurso, Balbín expresó que "solamente los ciegos y los tontos pueden estar fingiendo estados de felicidad y pancea. Está en peligro la República y está casi en quiebra la economía de los argentinos".

Tras sostener como "urgente y necesario" corregir la política económica del gobierno, Balbín aludió a la prohibición de la transmisión radial de su discurso y afirmó que "el gobierno está débil cuando utiliza estos sistemas de prohibición".

"Se han equivocado, concluyó diciendo, en negar la difusión de la voz de la paz cuando en algunos sitios del país está desatada la guerra."

MEDICOS AMENAZADOS

Mientras, en la ciudad de La Plata, 60 kilómetros al sur de Buenos Aires, la Federación Médica de Buenos Aires, denunció por su parte que tres de sus afiliados fueron amenazados de muerte por la AAA.

La entidad que agrupa a los médicos de la provincia de Buenos Aires informó al gobernador de ese Estado, Victorio Calabró, sobre la situación planteada a sus afiliados, y además reveló que los galenos cumplirán una jornada de protesta que abarcará a los distintos centros asistenciales, hospitalarios y consultorios privados, en una fecha a establecerse.

OFICIAL MUERTO

Entre tanto, con la del teniente Ernesto García, seis muertes de oficiales del ejército argentino se registraron ya a consecuencia de la violencia, desde el primero de enero de este año, indicaron hoy fuentes informadas.

Las autoridades militares confirmaron esta tarde que García fue muerto por un desconocido el domingo en Tucumán, a mil 400 kilómetros al norte de Buenos Aires.

Consigna el parte oficial que el teniente, al mando de una patrulla, interceptó a un ómnibus de pasajeros del servicio rural para identificar a sus ocupantes.

El conductor descendió del vehículo y disparó a quemarropa varios balazos contra el militar. El agresor se fugó en el transporte, aprovechando la confusión del momento.

OTRO HIJO DE ONGARO

Por otro lado, un dramático episodio protagonizó hoy Raimundo Argentino Ongaro, hijo del detenido líder gremial Raimundo Ongaro cuyo otro hijo apareció muerto a tiros cinco días atrás.

El incidente ocurrió en una esquina céntrica de esta ciudad cuando cuatro hombres armados intentaron detener al joven Ongaro quien de inmediato profirió gritos clamando su condición de hijo del líder de los obreros gráficos encarcelado.

Los agresores hicieron disparos al aire para contener a los airados transeúntes, y el joven, aprovechando la confusión, logró escapar llevando en una muñeca las esposas que los policías habían comenzado a colocarle.

2 Jóvenes Pelearon por el Amor de una Anciana Uno Murió, el Otro Quedó Moribundo

SAN MARTIN DE LOS ANDES, Río Negro, Argentina, mayo 12 (EFE).—Dos hombres jóvenes que "amaban desesperadamente" a una anciana de 65 años, quien, al parecer, otorgaba sus "favores" a ambos, lucharon por ella en duelo criollo, facón contra machete, uno murió y el otro resultó gravemente herido.

La policía informó hoy aquí que Miguel Garay, argentino, soltero de 25 años, fue encontrado

ayer a cien metros escasos del centro de la ciudad, cosido por seis puñaladas. Una de ellas le atravesó el corazón, provocándole la muerte instantánea.

Pero no terminaron ahí las cosas. A unos doscientos kilómetros, Rubén Enrique, de la misma nacionalidad y edad, rival de amores del anterior yacía en medio de un gran charco de sangre, herido de dos cuchilladas, internado en una clínica local, los médicos tratan ahora desesperadamente de salvarle la vida.

Merced a posteriores averiguaciones pudo establecerse que los dos duelistas lucharon salvajemente, uno con un facón—cuchillo gaucho—de 35 centímetros de longitud, y otro con un machete de los que se usan para cortar caña, por Inocencia Artigelli, argentina, de 65 años, viuda, propietaria de un bar céntrico, a quien los dos jóvenes "requerían de amores". Ella les había dicho repetidas oportunidades, según declaraciones de vecinos, que "los quería a los dos".

NANCY

Una Obra Argentina Denuncia las Torturas

argentino Eduardo Pavlosky El Señor Galíndez una denuncia de la tortura, fue el espectáculo más aplaudido de la segunda jornada del festival de teatro de Nancy, opinaron hoy expertos.

La representación de la obra, calificada de "verdadera pieza" estuvo a cargo del teatro Payro de Buenos Aires.

El conjunto consiguió "transmitir una atmósfera de inquietante misterio" a lo largo de la hora y veinte minutos que dura la puesta en escena. Dijeron los críticos.

Aunque la tortura en sí jamás fue mostrada, el título de la pieza pudo ser "cómo se forma un torturador", añadieron.

En esta segunda jornada del festival de Nancy al que asisten además conjuntos de Brasil, Venezuela y Puerto Rico, actuó también el conjunto puertorriqueño del Santa.

El tema de la obra, una comedia musical, mostraba las sucesivas colonizaciones sufridas por el pueblo puertorriqueño.

El común denominador de los espectáculos, según los críticos, es la permanente denuncia de la sociedad represiva.

EXCELSIOR

Denuncia Teatral Contra la Tortura en Nancy, Francia

NANCY, Francia, 11 de mayo. (AFP). La obra del "El señor Galíndez", una denuncia de la tortura, fue el espectáculo más aplaudido de la segunda jornada del Festival de Teatro de Nancy, opinaron hoy expertos.

La representación de la obra, calificada de "verdadera pieza", estuvo a cargo del teatro Payró de Buenos Aires.

El conjunto consiguió "transmitir una atmósfera de inquietante misterio" a lo largo de la hora y veinte minutos que dura la puesta en escena. Dijeron los críticos.

Aunque la tortura en sí jamás fue mostrada, el título de la pieza pudo ser "Cómo se forma un torturador", añadieron.